
ДМИТРОВСК
В торжественной обстановке в Дмит�

ровске открыто новое здание бани. Оно
строилось около двух лет. Сумма затра�
ченных средств — 19 миллионов руб�
лей. Курировал строительство замести�
тель губернатора области Е.Н. Вельков�
ский. 

В бане помимо парной имеются сау�
на, кафе, комната отдыха. Число мест
— 30.

На открытии бани побывали глава
администрации района И.Д. Колбасов и
мэр Дмитровска А.А. Соловьёв.

ЗМИЁВКА
Все дети района дошкольного и

школьного возрастов (это более 
2,5 тыс.) должны получить новогодние
подарки. Такую задачу перед службами
и ведомствами поставил на очередном
совещании в райадминистрации глава
района Н.В. Азаров. 

На приобретение подарочных набо�
ров для детей�инвалидов и детей из
малообеспеченных семей средства вы�
делят из районного бюджета.

Особое внимание в этом году уделе�
но праздничному украшению зданий,
причём не только в районном центре,
но и во всех населённых пунктах. Реша�
ется вопрос об организации в новогод�
нюю ночь праздничного фейерверка.

ЛИВНЫ
24 декабря члены клуба воинов�ин�

тернационалистов начнут традицион�
ное вручение новогодних подарков род�
ным и близким солдат, погибших в Аф�
ганистане и умерших после афганской
войны. 

Клуб регулярно оказывает посиль�
ную помощь тем, кто участвовал в вой�
нах в Афганистане и Чечне, совместно с
администрацией района организует
спортивные соревнования, посвящён�
ные памяти воинов�интернационалис�
тов — уроженцев Ливенского района.

ТРОСНА
Продолжается укрепление матери�

ально�технической базы Муравльского
дома ветеранов, в котором проживает
40 человек. В 2005 году внешние стены
здания отделаны евровагонкой, желез�
ные водопроводные трубы полностью
заменены на пластиковые, установлена
охранная противопожарная сигнализа�
ция, расширен приусадебный участок,
сделано уличное освещение, террито�
рия учреждения полностью огорожена.
Кроме того, при учреждении построена
мини�ферма.

СОСКОВО
В Рыжковской сельской библиотеке

состоялся районный семинар на тему
"Работа учреждений культуры в новых
условиях". В частности, речь шла о том,
как будут работать библиотеки с начала
2006 года, когда вступит в силу Феде�
ральный закон № 131 "Об общих прин�
ципах организации местного самоуп�
равления в Российской Федерации". 

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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— А разве абсолютно всё — и ка�
кие�то глобальные структуры, и ав�
тономные производственные под�
разделения, и, разумеется, люди —
не находится в состоянии перма�
нентного развития? — вопросом на
вопрос ответила Ольга Валерьевна.
— Тем более что мы живем в бур�
ном 21�м веке. Не только "Север�
сталь�Групп", но и вообще весь
российский и мировой метизный
бизнес сегодня активно развивает�
ся. И мы отвечаем на внешние вы�
зовы — растем от отдельных пред�
приятий до групп, дивизионов и
международных компаний. Орлов�
ский и Череповецкий сталепрокат�
ные заводы, Волгоградский
"ВолгоМетиз" в свое время сущест�
вовали на постсоветском про�

странстве оторванно друг от друга
и от мирового развития. Сейчас же
они действуют в составе крупной
российской компании "Север�
сталь�метиз". Однако наши амби�
ции простираются дальше — в пре�
делах 10 лет стать международной
компанией, играющей активную
роль на мировом рынке метизов. 

Иными становятся требования.
Если прежде, допустим, Черепо�
вецкий сталепрокатный завод кон�
курировал с ОСПАЗом, то сегодня
"Северсталь�метиз" конкурирует с
метизными российскими фирма�
ми, а в качестве международной
компании — с Китаем, Бразилией,
а также европейскими странами. 

— Ольга Валерьевна, а как с

этими грандиозными планами

увязывается курс на раскру"

чивание на площадке ОСПАЗа

новых бизнесов? 

— Есть коренной метизный биз�
нес — базовая продукция (прово�
лока, калиброванная сталь, крепеж,
гвозди, электроды и т.д.). С ними
мы и связываем задачу стать круп�
ной международной компанией. А
есть продукция глубокого переде�
ла. Она более близка к конечному
потребителю. Чтобы быть конку�
рентоспособными, мы определили
здесь ключевой бизнес и развива�
ем его. Скажем, выделение компа�
нии "Стиллейс", выпускающей раз�
личные сетчатые изделия, — при�
мер небольшого, но вполне успеш�
ного (многократный рост произ�
водства в этом году по сравнению с
2004�м) бизнеса. Мы уже инвести�
ровали сюда почти полмиллиона
долларов, готова и новая инвести�
ционная программа. То же самое
можно сказать и про "ТА Корд". Мы

выделили производство металло�
корда из состава орловского и вол�
гоградского заводов и организова�
ли совместное предприятие компа�
ний "Северсталь�метиз" и
"ТрефилАРБЕД". Шинный рынок в
настоящее время бурно развивает�
ся. И если мы не займем сегодня
эту нишу, в ней тут же окажется дру�
гой производитель, и не факт, что
российский. 

Нельзя родить ребенка за месяц.
Я это к тому, что на приобретение
предприятия, на интеграцию его в
структуру нашей группы, на то, что�
бы поменять систему управления,
объяснить орловским сталепрокат�
чикам, что, собственно говоря, от
них требуется, попытаться достичь
максимального экономического
эффекта от объединения, запус�
тить динамично развивающиеся
бизнесы на заводской площадке  —
на всё это требуется масса време�
ни. Прошло всего два года, как
ОСПАЗ вошел в холдинг "Север�
сталь�Групп", а уже очень многое
изменилось. Сложнее всего, конеч�
но, людям, которым непросто так
быстро разобраться во всем, по�
нять, чего от них хотят. Нужно вре�
мя.

— И, наверное, деньги?

— Деньги у нас есть. Успешная,
эффективно развивающаяся ком�
пания не та, которая много тратит, а
та, которая понимает, на что тратит.
Сегодня не хватает нормальных
структурированных бизнес�идей.
Мы зачастую не знаем, куда имен�
но стоит вложить средства. Мы ра�
зучились проектировать, внедрять,
отвечать за конечный результат, а
не за рукава или пуговицы. Остро

Стальная
Почему ОАО «ОСПАЗ»  
Возможно, кто"то забыл, что Орловский сталепрокатный завод —
одно из крупнейших метизных предприятий в Европе. Проектная
мощность этого колосса — 1 миллион 380 тысяч тонн продукции в
год. Разумеется, этот запредельный уровень так и остался
непокоренным. Хотя в  пору широкой поступи советских пятилеток
и удалось достичь ошеломительных объемов — порядка 1,2 млн.
тонн. 
Теперь тянуться к этому фантастическому рубежу нет нужды — он
остается не более чем своеобразным символом монструозности
директивной экономики. С начала 1990"х остающийся по"
прежнему одним из крупнейших предприятий отрасли ОСПАЗ
существует по законам рынка. Не секрет, что стальному гиганту,
"посаженному" почти сорок лет назад среди подступающих к Орлу
полей, вдали от сырьевой базы приходилось нелегко. Завод
менял собственников. И каждая новая команда начинала его
оздоровление громкими проектами реформирований.
В августе 2003 года ОСПАЗ перешел под контроль холдинга
"Северсталь"Групп". Его топ"менеджеры, помня закон Мерфи —
"чем сложнее и грандиознее план, тем больше шансов, что он
провалится", взяли на вооружение вроде бы более реальный
принцип — движение к поставленной цели малыми шагами. И все
же пребывание предприятия в состоянии перманентного
реформирования не ведет ли в итоге к "усталости" бизнеса?
Таким вопросом началась наша беседа с генеральным директором
ЗАО "Северсталь"метиз" О.В. НАУМОВОЙ.

ДАН ПРИКАЗ ЕМУ,
А ТОЛКУ?

В Орловской области 64 рынка.
Только в областном центре благо�
даря им имеют работу больше ше�
сти тысяч человек. Это официаль�
ные данные, основанные на легко
подсчитываемом количестве тор�
говых мест на рынках. На самом
деле к числу предпринимателей и
продавцов можно смело прибав�
лять еще несколько тысяч орлов�
цев, получающих от рынков более�
менее постоянный заработок. Это
и сотрудники администраций тор�
говых комплексов, и грузчики, и
даже хозяева сараев и гаражей,
расположенных вблизи крупных
рынков. Последние давно приспо�
собились сдавать предпринима�
телям свои хибары под камеры
хранения товаров. Дешево и сер�
дито. Уже такой обзор подсказы�
вает, что одним начальственным
окриком этот муравейник не пере�
делаешь. 

Тщетность попыток прямым ад�
министративным нажимом "наве�
сти цивилизацию" на рынках  яс�
нее всего проявляется в периоди�
чески вспыхивающей войне рай�
онных администраций с пенсио�
нерками, которые устраивают ба�
зарчики во всех спальных кварта�
лах города. Эти мини�рынки не
упоминаются в отчетах, но ежед�
невно торгуют дачной капустой и
картошкой, домашними соленья�
ми. И находят своего покупателя
даже в соседстве с лучшими су�
пермаркетами города. Два�три
раза в год милиция сгоняет бабу�
лек с насиженных мест: нельзя,
мол, торговать с ящиков и карто�
нок — антисанитария это. Но толь�
ко служивые уходят — мелкото�
варная экономика оживает. 

Мэрия пыталась предложить
"блошиным" рынкам хоть какое�то
обустройство. Получилось на за�
дворках Приборостроительной
улицы — там торговки перешли за
установленные для них лотки. Но
на большинстве пятачков фокус не
удается. Например, самый деше�
вый дачный рынок возле железно�
дорожного вокзала все лето и
осень упорно игнорировал обуст�
роенную для него площадку. Спе�
шащие с электричек торговцы не
пожелали перейти с привычного
места даже на сотню метров. Про�
сто красивые лотки подразумева�
ют хоть мизерную, но плату за тор�
говое место, а у пенсионеров то�
варооборот невелик.

ЭТОТ ПАРЕНЬ 
ЗА УГЛОМ

Проще требовать цивилизацию
от стационарных рынков. И в про�
граммных документах по разви�
тию орловской торговли прямо
записано, где и что надо постро�
ить, благоустроить, модернизиро�
вать. Кто же будет с этим спо�
рить: разве покупателям нравит�
ся ходить по рынку под дождем и
в слякоть, когда на каждом углу
появляются новые магазины, а
цены в них не намного отличают�
ся от базарных?!

Такие соображения теперь ста�
ли действовать на рыночных пред�
принимателей посильнее любого
чиновничьего приказа. Милентина
Попова торгует рыбой на Цент�
ральном рынке Орла. Говорит, что
сегодня дела идут не так удачно,
как несколько лет назад: сказыва�
ется появление неподалеку рыб�
ного супермаркета. Только еще до
открытия такого мощного конку�
рента предприниматели рыбного
отдела рынка согласились с адми�
нистрацией на коренную рекон�
струкцию. В рыбном зале сделали
ремонт, поставили тридцать со�
временных холодильных витрин. И
пусть сейчас многие предприни�
матели ворчат на упавший из�за
конкурента товарооборот — свое

прибыльное дело никто из них не
бросил. А если бы, как раньше,
торговали с бетонных прилавков
без холода раскисающей и много�
кратно перемороженной рыбой? 

По такому же принципу пере�
строили мясной зал. А в других то�
варных группах, расположенных
на улице, оборудуются мини�ма�
газины. 

НА ПЯТКИ 
НАСТУПАЮТ 
МАГАЗИНЫ

Центральный рынок Орла, как и
еще 25 рынков по области, при�
надлежит системе потребкоопе�
рации. По информации ОПО "Со�
юз Орловщины", до 2003 года ко�
оперативные рынки наращивали
объем деятельности за счет роста
числа торговых мест. В последние
два года приоритет изменился.
Теперь от директоров рынков тре�
буют развития инфраструктуры,
улучшения условий работы арен�
даторов, расширения предостав�
ляемых услуг. За это время по�
ставлены крытые павильоны на
рынках Мценского, Болховского,
Орловского и многих других рай�
по. 

В областном центре из 15 рын�
ков — 9 крытые. Самые современ�
ные — "Орловской Нивы", "Разви�

тия" — по своему благоустройству
не уступят хорошим магазинам.
Эффектно преображаются и те,
что поменьше. Рынок на 3�й Кур�
ской под свою реконструкцию да�
же подвел идею — продвижение
орловских товаров. Вышло не

только патриотично, но и экономи�
чески целесообразно.

Но при этом в первом квартале
2005 года впервые по всей облас�
ти стала прослеживаться тенден�
ция на уменьшение числа востре�
бованных предпринимателями
торговых мест. Председатель По�
кровского райпо Владимир Треть�
яков говорит, что несколько лет на�
зад за место на рынке районного
центра предприниматели готовы
были драться, сегодня 24 торговых
места никому не нужно. В базар�
ные дни остаются десятки пустую�
щих мест на рынках Колпны, Вер�
ховья, Ливен и т.д. Да и в Орле, по
данным управления торговли мэ�
рии, удельный вес товарооборота
рынков стал снижаться. 

Сказался, с одной стороны, пе�
реизбыток торговых мест, откры�
тых за последние годы на рынках,
с другой — отток покупателей в
магазины, которых строится все
больше. Даже не говорю об обла�
стном центре, в п. Змиевка норма�
тив торговой площади на одну ты�
сячу жителей — 250 метров, а
имеется 516. И все меньше людей
идет на местный рынок. 

А ОНИ НЕ БОЯТСЯ
Закоренелых рыночников это

пугает не сильно. Андрей Страж�
дин торгует на "вещевке" Цент�

рального рынка Орла уже лет де�
сять. Перспективу выживания сво�
его бизнеса основывает на осо�
бенностях национальной психоло�
гии: 

— Какие бы гипермаркеты не
открывались, народ все равно бу�

дет ходить на рынок. У на�
шего массового покупа�
теля ярмарочное мышле�
ние: ему надо потоптать�
ся по рядам, поторго�
ваться и, главное, — не
почувствовать себя чем�
то обязанным продавцу.
Слишком шикарный вид
бутика семь из десяти по�
тенциальных покупателей
скорее отпугивает — не
любит наш народ напря�
гаться. А поводов для на�
пряга в человеческом
подсознании достаточно
— то ли ты наследил на
блестящем полу, то ли у
соседа в очереди коше�
лек толще. Кроме того,
дорогой торговый ком�
плекс — это большая
арендная плата. Но и в
палаточный базар будет
ходить все меньше наро�
да, — кому охота месить
грязь! Так что предприни�
матели спорят не о том,
нужно ли строить крытые
рынки, для них важно —
сколько такая крыша стоит.

В слякотный декабрь�
ский день в одном из павильончи�
ков Центрального рынка мы разго�
ворились с хозяином — предпри�
нимателем Антоном Романчико�
вым. Разговор все время преры�
вался — то и дело заглядывали по�
купатели. Кто подобрать сувенир
или открытку, кто просто погреть�
ся и спрятаться от дождя. Антону
не приходилось стоять на месте,
он все время подавал товар, щел�
кал кассовым аппаратом. Но на
интересовавший меня вопрос от�
ветил: о том, что согласился по�
тратиться на павильон, не пожа�
лел. Товарооборот вырос в не�
сколько раз, и затраты оправдыва�
ются. 

Он — обычный рыночный пред�
приниматель. Конечно, удачли�
вый, но не настолько обеспечен�
ный, чтобы купить в собственность
настоящий магазин. Антон сказал:
"Просчитывал такой вариант —
пришлось бы потратиться на квар�
тиру на первом этаже, ее перевод
из жилого фонда в нежилой, ре�
монт. Только прямые затраты —
примерно полтора миллиона. А
сколько хождений по инстанциям,
потерянного времени. Пройдет
год, пока все будет готово и зай�
дет первый покупатель, а мне нуж�
но работать. Я привык на рынке".      

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Базары накрываются
Переход от стихийного площадного торга к обустроенным торговым комплексам стал устойчивой
тенденцией развития рынков. И это видно не только на примере гигантов вроде столичного
Черкизовского. В небольших городах и даже поселках торговля тоже потихоньку перебирается с
брошенных на землю ящиков под обустроенные крыши. "Блошиные" базарчики, конечно, мало
подвержены переменам, но большинство  стационарных рынков меняется на наших  глазах. Все
яснее видно, что пережитки доперестроечных барахолок к цивилизации гонит постоянное
усиление конкуренции.

ЭНЕРГОРЕФОРМА —
СУПЕРНАЦИОНАЛЬНЫЙ
ПРОЕКТ 
На заседании Прави"
тельства РФ энергоре"
форма была объявлена
супернациональным
проектом. 

Целью реформы энерге�
тики было не просто разде�
ление компаний по видам
деятельности (генерация,
сети и сбыт), но скорейшее
привлечение инвестиций в
эту отрасль, где основные
сети довольно изношены.
На заседании правительст�
ва был предложен набор
инструментов для ускоре�
ния  привлечения инвести�
ций. Правительство под�
держало план, по которому
часть компаний выделится
из РАО "ЕЭС" в 2006 году, а
часть проведет дополни�
тельные эмиссии акций под
конкретные инвестицион�
ные проекты. 

Кроме того, премьер�
министр М. Фрадков под�
писал постановление пра�
вительства о механизме га�
рантирования инвестиций
при строительстве мощно�
стей в энергодефицитных
регионах.  Дискуссия о
судьбе электроэнергетики
подвела правительство к
мысли пересмотреть энер�
гетическую стратегию Рос�
сии до 2020 года, а также
подкорректировать приня�
тые параметры трехлетнего
бюджета страны с учетом
инвестиций для этой отрас�
ли. 

СЕРТИФИКАТ
ДЛЯ БУДУЩЕЙ
МАМЫ
В 2006 году в соответ"
ствии с национальным
проектом "Здоровье" на
улучшение медицинской
помощи будущим мате"
рям предполагается по"
тратить 10,5 млрд. руб"
лей.

Будут использоваться
так называемые родовые
сертификаты. В Фонде со�
циального страхования
разработан механизм их
оплаты, который должен
обеспечить беременным и
роженицам профессио�
нальную помощь врачей. 

Принцип такой: деньги
должны прийти в женскую
консультацию и роддом
вслед за конкретной паци�
енткой. За каждую пациент�
ку  консультация получит по
программе дополнительно
к обычным бюджетным по�
ступлениям  две тысячи
рублей, а еще пять — род�
дом. Будущая мать сама
сможет выбирать, где ей
рожать.

В 2006 году сертифика�
ты получат примерно 1,5
млн. женщин.

По материалам 
деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

21 декабря

Доллар             Евро

28,66                34,35

ДЕЛОВЫЕ 
НОВОСТИ

Это было интересное, захватыва�
ющее состязание, в котором участ�
вовали лучшие водители предпри�
ятия,  демонстрируя свои знания и
умения. На теоретическом этапе
конкурса они отвечали на вопросы
экзаменационных билетов; показы�
вали  "культуру обслуживания", рас�
сказывая в течение нескольких ми�
нут "пассажирам" о своем троллей�

бусе, осуществляли его приемку пе�
ред выездом на линию. Наиболее
ответственный этап — практическое
вождение: конкурсанты выполняли
несколько упражнений (например,
проезд змейкой, остановка на ли�
нии "стоп" и т.д.).

По результатам всех конкурсов
были названы победители.  Первое
место занял Н.К. Горовой — води�

тель троллейбуса второго класса,
второе —  Ю.В. Завадская, третье —
О.А. Боева.

Победители награждены грамо�
тами и денежными премиями; тем,
кто занял первые шесть мест, повы�
шена классность, что означает и по�
вышение зарплаты. Кроме того,  в
этот день победителям конкурса в
торжественной обстановке были
вручены и символические ключи от
трех троллейбусов, капитально от�
ремонтированных в цехах предпри�
ятия.  В скором времени на линию
выйдет еще три практически новых
троллейбуса, также капитально от�
ремонтированных на ТТП.

Юлия РЮТИНА.

КОНКУРСЫ

Ключи — лучшим водителям
На трамвайно"троллейбусном предприятии Орла прошел
конкурс профессионального мастерства среди водителей
троллейбусов второго и третьего класса. На его открытии
присутствовал мэр г. Орла В.И. Уваров. Он поздравил участников
конкурса, пожелал им успехов, рассказал о том, что
предпринимают власти города для развития транспорта в Орле.
С добрыми напутствиями и пожеланиями также выступил
генеральный директор МУП "ТТП" А.Я. Коровин.

Прошел еще один прекрасный год,
В котором пелось и грустилось,
А то, что в нем не уместилось,
Пусть в новом все произойдет.
Идут часы, проходят дни,
Такой закон природы,
И мы сегодня вас хотим
Поздравить с Новым годом!
Желаем вам от всей души
В грядущем новом годе
Здоровья, счастья, новых сил,
Успехов на работе!

         

от всей души поздравляет всех жителей города Орла и 
Орловской области с наступающим Новым годом!

основанное в 1870 году,
неоднократный призер международных и 

всероссийских конкурсов, выставок и ярмарок,

«ЭТАНОЛ»«ЭТАНОЛ» (г. Ливны),(г. Ливны),«ЭТАНОЛ»«ЭТАНОЛ» (г. Ливны),(г. Ливны),
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ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

В ОРЛЕ
ОТКРОЮТСЯ 
ЛЕДОВЫЕ КАТКИ
В последние дни погода ра�

дует нас снегом и легким мороз�
цем. Если природа не преподне�
сет неприятных сюрпризов, то
уже завтра все желающие смо�
гут встать на коньки: ледовый
каток откроется в спорткомплек�
се "Жилищник" (ул. Маринченко,
9�"б"), а в субботу в 12.00 — на
стадионе "Динамо".

ИТОГИ ДОНОРСКОЙ
АКЦИИ
312 человек сдали кровь для

детей, больных гемофилией, и
тех, кто страдает болезнью Вил�
лебранда, в рамках донорской
акции "Река жизни" (проходила в
Орле с 5 по 9 декабря). 

107 жителей города сдали
кровь на областной станции пе�
реливания крови, ещё 205 сту�
дентов — в Орловском юридиче�
ском институте МВД России. На
сегодняшний день в Орловской
области официально зарегист�
рировано более 50 человек,
страдающих гемофилией и бо�
лезнью Виллебранда.  

ЗАВОДСКОЙ
РАЙОН
МЕЖДУНАРОДНАЯ

КОНФЕРЕНЦИЯ В ОГУ
Сразу две знаменательные

даты отметила в этом году науч�
ная общественность Орла — 185
лет со дня рождения А.А. Фета и
165 лет со дня рождения 
А.Н. Апухтина. Этим событиям
была посвящена международная
конференция "Русская поэзия:
проблемы поэтики и стиховеде�
ния", которая проходила на ка�
федре русской литературы 
XI — XIX веков Орловского госу�
дарственного университета. 

Её участниками стали канди�
даты наук, преподаватели, аспи�
ранты и студенты из Орла, Мос�
квы, Минска, Санкт�Петербурга,
Волгограда, Иваново, Йошкар�
Олы, Курска и Варшавы. Они об�
судили проблемы поэтики XIX
века и вопросы преподавания
литературы в вузе.

СОВЕТСКИЙ
РАЙОН
ВНУТРИВУЗОВСКИЙ
ЧЕМПИОНАТ
В орловском филиале Воро�

нежского экономико�правового
института состоялся внутриву�
зовский чемпионат по шахматам
с участием 10 команд всех фи�
лиалов. Женская сборная орлов�
ского филиала заняла второе
общекомандное место. Мужская
команда оказалась за чертой
призёров.  

Информагентство
"Орловской правды".

не хватает людей, готовых взять на себя
ответственность за чужие деньги.

— Вы упоминали "Стиллейс" и дру"

гие успешные проекты и програм"

мы. Но, насколько мне известно, не

все гладко складывается с нашу"

мевшим в свое время "гвоздевым"

проектом ОСПАЗа.

— Действительно, проект по производ�
ству специальных гвоздей изначально ви�
делся нам более оптимистично. Основная
причина "торможения" в том, что неболь�
шая группа обучившихся в Чехии наших
людей не смогла эффективно готовить
других работников. Мы оказались не го�
товы освоить принципиально новое с точ�
ки зрения планирования, приоритетов,
пробных партий и клиентской базы про�
изводство. Сейчас мы пытаемся придать
проекту новый импульс. К сожалению, по�
теряно время — целый год ушел на то, что

мы пытались "вставить" эту европейскую
"вещь" в свой обычный процесс.

— Получается, что "гвоздевой" сег"

мент рынка потерян?

— Нет, конечно, но потеряно время, и
дораскрутка проекта потребует опреде�
ленных усилий. Напряженно у нас идет и
проект, на который мы делаем очень
большую ставку, — развитие производ�
ства крепежа. Но я все равно верю, что
привлекательное местоположение облас�
ти, ее возможности, людские ресурсы,
традиции машиностроения, которые жи�
вут в крови орловцев,  помогут нам разви�
вать здесь производство.

— Всегда особую роль в экономике

ОСПАЗа играли экспортные про"

граммы. Что сегодня сдерживает их

развитие?

— Орловский сталепрокатный — самое

экспортно ориентированное предприятие
в нашей метизной группе. А сдерживает...
даже не языковой, а, скорее, ментальный
барьер. Сама система коммуникации с
нашими экспортными покупателями рез�
ко отличается от того, к чему все мы при�
выкли в России. Мировая практика требу�
ет четкого выполнения существующих
регламентов, ритуалов подписания дого�
воров и т.д.

— На годовом собрании акционе"

ров, состоявшемся в июле этого года,

принято решение о присоединении

ОАО "Орловский сталепрокатный за"

вод" к ЗАО "Северсталь"метиз". Чем

это вызвано, и что в свете этой струк"

турной реформы ждет ОСПАЗ?

— В результате реорганизации Орлов�
ский сталепрокатный завод вместе с Че�
реповецким сталепрокатным и Волго�
градским "ВолгоМетизом" образуют еди�
ное юридическое лицо — российскую
компанию "Северсталь�метиз". Это впол�
не логичный шаг в процессе интеграции
нашей метизной группы. 

— При этом ОСПАЗ теряет свой поч"

ти 40"летний бренд?

— Мы должны формировать единый
межрегиональный, российский бренд, и
далее — международный. Хотя, безуслов�
но, то, что тот или иной продукт произве�
ден именно здесь, на Орловском заводе
"Северсталь�метиз", обязательно будет
указываться. Орловский завод "Север�
сталь�метиз"  по своей сути — это Орлов�
ский сталепрокатный завод.

— Значит, реорганизация не обер"

нется для орловских сталепрокат"

чиков потерей рабочих мест — ведь

уже ходят слухи о сокращении бо"

лее тысячи человек? 

— Что касается основного производ�

ства, то ни у волочильщиков, ни у калиль�
щиков, ни тем более у автоматчиков хо�
лодно�высадочных автоматов нет основа�
ний для таких опасений. Да мы тех же ав�
томатчиков ищем днем с огнем. А какие
серьезные усилия нам пришлось прило�
жить при раскрутке производства элек�
тродов, чтобы набрать на линию рабочих
основных профессий. Наоборот, мы хо�
тим дать людям работу здесь — ведь пе�
редельные производства являются более
емкими с точки зрения рабочих мест. А
вот управленческого персонала у нас
много. Наша многоуровневая система
громоздка, слишком медленно сверху в
цеха доходит необходимая информация.
А в цехах, напротив, люди нужны. Мы пы�
таемся сами готовить для себя квалифи�
цированные кадры. Скомплектована
группа из молодых работников завода,
которые обучаются в ОрелГТУ по специ�
альности "Машины и технология обработ�
ки металлов давлением". Работаем и с
бывшим своим базовым профтехучили�
щем. 

— Ольга Валерьевна, еще свежи в па"

мяти выступления рабочих СПЦ"2,

требовавших значительного увели"

чения зарплаты, улучшения усло"

вий труда, повышения уровня его

безопасности. Прислушалась ли к

ним администрация предприятия? 

— Только за текущий год среднемесяч�
ная зарплата выросла больше чем на 28
процентов. Динамика красноречива: в
2003 году среднемесячный заработок со�
ставлял около 5 тысяч рублей, в 2004�м —
порядка 6 тысяч, за девять месяцев 2005�го
— 7200, а в ноябре уже более 8 тысяч руб�
лей. Это, повторяю, средняя заработная
плата, волочильщики же, автоматчики и
15 тысяч в месяц получают. Согласитесь,
хорошие деньги. 

— А как вы считаете, в новом году

этот показатель сохранит позитив"

ную динамику?

— Есть два вида увеличения зарплаты:
через индексацию тарифов и за счет рос�
та производительности труда. Если мы
будем сравнивать себя с российскими
метизниками, то производительность у
нас вроде бы и ничего. Но до выработки
на одного работника западного метизно�
го предприятия нам еще очень далеко.
Для того чтобы иметь хорошие деньги,
надо много и хорошо работать.  Главная
наша задача — дать людям возможность
заработать. Думаю, сегодня сталепрокат�
чики поняли, что реально могут на это
рассчитывать. Поэтому, уверена, и в сле�
дующем году выйдем на 30�процентный
рост зарплаты. 

— Ольга Валерьевна, ОСПАЗ — гра"

дообразующее предприятие, не

уменьшится ли после юридическо"

го реформирования его "налоговая

составляющая" при формировании

регионального и местного бюдже"

тов?

— Еще год назад, создавая "Север�
сталь�метиз", мы ставили перед собой
задачу распределения налоговых плате�
жей управляющей компании с учетом ин�
тересов Орловской области. Этот вопрос
мы обговаривали и с губернатором Его�
ром Семеновичем Строевым. 

Сегодня мы отмечаем рост платежей в
региональный и местный бюджеты (в ме�
стный вообще — 200 процентов). При ре�
организации распределение налогов бу�
дет еще более правильным с точки зре�
ния интересов регионов, а также более
прозрачным. 

— В сентябре в Орле состоялась ра"

бочая встреча губернатора области

Е.С. Строева с генеральным дирек"

тором ЗАО "Северсталь"Групп" 

А.А. Мордашовым. Речь, в частнос"

ти, шла и о создании технопарка на

площадке ОСПАЗа. Ольга Валерь"

евна, что"то уже делается в этом

плане?

— Создана рабочая группа, которая бу�
дет заниматься реализацией проекта по
созданию на базе ОСПАЗа Промышлен�
ного центра "Орел". Он будет площадкой
для инвестиционных проектов, которые
могли бы задействовать, "оживить" ог�
ромные площади завода. Предполагает�
ся, что здесь сконцентрируются такие
близкие к металлургической отрасли про�
изводства, как сборочное машинострое�
ние и обработка металлов. Группа изуча�
ет инфраструктурные объекты предпри�
ятия на предмет возможного взаимодей�
ствия с потенциальными инвесторами.  К
сожалению, сегодня орловская тарифная
политика (в том числе тариф на электро�
энергию) — не самая привлекательная
среди областей Центрального региона.
Надеюсь, этот вопрос все�таки будет ре�
шен, и тем самым повысится привлека�
тельность нашей промышленной площад�
ки. 

Сейчас мы активно работаем с адми�
нистрацией Орловской области. Ведем
диалог и с руководством техуниверситета
по поводу организации образовательного
центра на территории завода. Очень важ�
но, чтобы молодые инженеры оставались
на нашем предприятии. 

Мы серьезно готовимся к конструктив�
ной работе с потенциальными партнера�
ми, потому что хорошо понимаем: имен�
но за счет таких многоуровневых проек�
тов растет промышленный потенциал ре�
гионов, открываются новые рабочие мес�
та, увеличиваются налоговые поступле�
ния, снимается социальное напряжение.
Это серьезный экзамен для бизнеса. 

Николай СОЛОПЕНКО.

реорганизация
преобразовано в орловский завод «Северсталь$метиз»

Как отмечалось на заседании,
за 10 месяцев 2005 года в области
зарегистрировано 1235 дорожно�
транспортных происшествий, при
этом 189 человек погибли, 1560
получили ранения различной сте�
пени тяжести. Виновниками ДТП в
основном (91% от общего их коли�
чества) являются водители транс�
портных средств. А среди наибо�
лее распространенных нарушений
— превышение скорости, управ�
ление транспортным средством
без прав, выезд на встречную по�
лосу движения, несоблюдение
очередности проезда. 

Особую тревогу вызывают ДТП
с участием детей. За десять меся�
цев в 126 дорожно�транспортных
происшествиях погибло двое де�
тей и 137 получили ранения. 

ДТП становятся также одной из
основных причин смертельного и
тяжелого производственного
травматизма. По данным Государ�
ственной инспекции труда в Ор�
ловской области, за десять меся�
цев зарегистрировано десять та�
ких несчастных случаев: семь че�
ловек погибли, четыре — тяжело
травмированы.

Управлению ГИБДД рекомен�
довано принять дополнительные
меры, направленные на предуп�
реждение ДТП, снижение тяжести
их последствий. По�прежнему ак�

туальной остается проблема уси�
ления контроля за соблюдением
правил дорожного движения ин�

дивидуальными перевозчиками —
зачастую именно они провоциру�
ют серьезные дорожные проис�
шествия. 

На заседании отмечался поло�
жительный опыт ОАО "Орелстрой�
индустрия" в организации работы
по охране труда. Здесь сохранена
и действует соответствующая
служба (два специалиста), разра�
батываются и реализуются меро�
приятия по улучшению условий и
охраны труда, предупреждению
производственного травматизма. 

Совсем с другой ситуацией

пришлось столкнуться межведом�
ственной комиссии при анализе
состояния условий и охраны тру�
да, бытового и медицинского об�
служивания в ЗАО "Торговая рек�
лама". Не все производственные
участки здесь оборудованы сани�
тарно�бытовыми помещениями,
часть их далека от нормативных
требований. Ниже нормы осве�
щенность рабочих мест, допуска�
ется превышение уровня шума и
концентрации вредных химичес�
ких веществ, зафиксированы так�
же нарушения требований элек�
тробезопасности. 

В итоге руководителю "Торго�
вой рекламы" предложено устра�
нить отмеченные недостатки, а
органам государственного надзо�
ра и контроля рекомендовано в
следующем году провести по�
вторную проверку этого ЗАО.

В последние годы вопросы 
охраны труда, к сожалению, ушли
на задний план. Как считает на�
чальник областного управления
труда В.И. Медведев, очень мно�
гое здесь зависит не только от за�
конов и правил, а от позиции ад�
министрации того или иного пред�
приятия. Нужно не сокращать
службы охраны труда, где они еще
держатся, а, пока не грянуло ЧП,
восстанавливать утраченное. 

С. НИКОЛАЕВ.

АКТУАЛЬНО

Труд под охраной

Современный мировой финан�
совый рынок в основном представ�
лен системой BACS Соединенных
Штатов Америки. Именно поэтому
доллар часто называют баксом.  В
Великобритании  активно развита
система электронных переводов
CHAPS. В Японии действует нацио�
нальная система ЗИНГЗин. А на
территории Орловской области  по�
этапно  внедряется  автоматизиро�
ванная расчетная система РУПС.
Она была разработана специалис�
тами Орловского филиала ОАО
"ЦентрТелеком" в рамках реализа�
ции федеральной целевой про�
граммы "Электронная Россия".
Этот программный продукт, осно�
ванный на современных коммуни�
кационных технологиях обработки
расчетно�платежной бюджетно�на�
логовой информации, является ин�
струментом электронной федера�
лизации Российской Федерации. И
специалисты Орловского филиала
ОАО "ЦентрТелеком" не исключают,
что в ближайшее время термин
"рупс" будет адаптирован для элек�
тронного российского денежного
обращения. 

На встрече с белорусскими кол�
легами заместитель директора Ор�
ловского филиала ОАО
"ЦентрТелеком" Алексей Кудряв�
цев, который является одним из
идеологов создания системы
РУПС,   и  начальник Сервисного
центра Людмила Немухина, прини�
мавшая активное участие в ее раз�
работке, представили собравшим�
ся возможности этой качественно
новой разработки орловских связи�
стов — автоматизированной  сис�
темы расчетов "Российские уни�
версальные платежные системы"
(РУПС). Данная система внедрена в
Орловском филиале ОАО
"ЦентрТелеком" с 2001 года.  Она
позволяет в режиме on�line осу�
ществлять мониторинг по входя�
щим и исходящим денежным пла�
тежам, организовывать расчеты с
группами естественных монополий
на условиях клиринговых расчетов,
что позволяет повысить кредито�
способность участников расчетной
системы. Система РУПС обладает,
без всякого преувеличения, просто
уникальным спектром  возможнос�
тей: от управления производствен�
ными процессами, администриро�
ванием, бизнесом до создания сис�
темы контроля за движением фи�
нансовых потоков, биржевых коти�
ровок, анализа финансового рынка.
Она может быть использована не
только в работе государственных и
коммерческих структур, но и в по�

вседневной жизни россиян. Речь
идет об управлении лицевыми и де�
позитными счетами граждан. Бла�
годаря этой разработке орловских
связистов любой человек, не выхо�
дя из дома, может пользоваться ус�
лугами банка по ведению расчетов
со своего лицевого или депозитно�
го счета.  

В 2004 году аналитическая ли�

нейная корпоративная система уп�
равления бюджетом АСР�РУПС
прошла сертификационные испы�
тания на обслуживание абонент�
ской базы емкостью 50 млн. або�
нентов. Разработанная система не
имеет мировых аналогов.  Основа
таких показателей — в использова�
нии в качестве  системной плат�
формы постреляционной СУБД
Cache, обеспечивающей высокую
производительность прикладных
систем за счет уникальной техноло�
гии работы с данными: многомер�
ное структурирование, хранение и
доступ. СУБД Cache разработана
специалистами компании "Интер�
системс".  

В ходе встречи белорусским
коллегам были продемонстрирова�
ны система РУПС, технологическое
оборудование и прикладные воз�
можности. 

Мы попросили Алексея Кудряв�
цева прокомментировать  итоги со�
стоявшегося диалога.

— На этой встрече мы обсужда�
ли вопросы, связанные с развити�
ем государственных электронно�
кибернетических систем и с вне�
дрением данных систем, — сказал
А. Кудрявцев. —   Мы рассмотрели
моменты, связанные с динамикой
развития экономики определенных
стран после внедрения электрон�
но�кибернетических аспектов пла�
тежного рынка. И соответственно
гостям из Республики Беларусь мы
предложили наши технологии для
того, чтобы внедрить их в Белорус�

сии.  В ходе обсуждения  выясни�
лось замечательное обстоятельст�
во, что наши коллеги из Беларуси
также занимаются подобными раз�
работками. По  завершении встре�
чи был подписан протокол о взаим�
ном обмене информацией. Я наде�
юсь, что наши белорусские коллеги
многое возьмут у нас. И, естествен�
но, какие�то элементы организации
электронно�кибернетических сис�
тем мы возьмем у них.

— Создавая систему РУПС, мы
изучили опыт западных автомати�
зированных систем, взяв из них
лучшее, — подчеркнул А. Кудряв�
цев. — Мы вышли с инициативой на
высокий уровень, потому что со�
временная Россия нуждается в мо�
дернизации всей расчетно�финан�

совой системы государства. В ос�
нову этой системы должен быть по�
ложен развивающий принцип бюд�
жетной федерализации, основан�
ный на перспективных телекомму�
никационных технологиях обработ�
ки расчетно�платежной информа�
ции, адаптированный мировыми
финансовыми рынками. 

— Мы хотим адаптировать рос�
сийский финансовый рынок до
уровня международных стандар�
тов, — сказал А. Кудрявцев. — И на�
ши коллеги из Беларуси тоже оце�
нивают эффективность этого про�
цесса.  Можно долго говорить о
том, что надо развивать  промыш�
ленность, другие отрасли. Но если
не будет создана единая, фунда�
ментальная основа аналитического
порядка для  всей расчетно�финан�
совой системы государства, то
вряд ли удастся правильно  оценить
те или иные аспекты развития эко�
номики. Тем более что сейчас ста�
вится вопрос о вхождении России в
ВТО. И соответственно общеприня�
тые мировые нормы работы на фи�
нансовых рынках будут стоять пе�
ред Россией. Естественно, во вза�
имоотношениях с Республикой Бе�
ларусь нас прежде всего интересу�
ет организация электронного диа�
лога по единым стандартам. Мы хо�
тим своими прикладными разра�
ботками помочь этому государству.
И я надеюсь, что у наших белорус�
ских коллег  возникает такая  же от�
ветная реакция.

Л. МИХАЙЛОВА.

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

Электронный союз
Состоявшаяся недавно в  Орле встреча орловских и белорусских

связистов имеет все шансы войти в историю как начало

построения электронного союза наших государств. В ходе этой

встречи, в которой  участвовали IT"специалисты Орловского

филиала ОАО "ЦентрТелеком", компании "Белтелеком"

Республики Беларусь, ЗАО "БелХард Групп" (г. Минск) 

и российско"американской компании "Интерсистемс",

обсуждались вопросы создания электронной национальной

валюты. Был  также подписан протокол технического совещания.

На очередном заседании областной межведомственной комиссии по охране труда, прошедшем
под председательством заместителя губернатора области Н.Н. Цикорева, рассматривались два
вопроса: о безопасности дорожного движения в Орловской области и о состоянии условий 
и охраны труда в ОАО "Орелстройиндустрия" и ЗАО "Торговая реклама".

С 1 января 2006 года начнется прием
индивидуальных сведений о страховом стаже 
и начисленных страховых взносах 
от страхователей за 2005 год. Порядок
своевременного и достоверного
представления индивидуальных сведений
страхователем разъясняет начальник отдела
организации персонифицированного учета 
и взаимодействия со страхователями 
и застрахованными лицами Отделения
Пенсионного фонда РФ (ПФР) по Орловской
области Н.М. МОСКВИТИНА:

— Каждый страхователь должен принять участие
в семинарах, которые будут проведены органами
ПФР (дату проведения можно уточнить в территори�
альных органах ПФР), на которых будут даны разъ�
яснения по вопросам, связанным с изменениями в
действующем законодательстве по порядку подго�
товки индивидуальных сведений, а также требова�
ния, предъявляемые органами ПФР при приеме ин�
дивидуальных сведений от страхователей, выданы
извещения, бланки, памятки страхователям, про�
граммное обеспечение. В извещениях будет указана
дата сдачи индивидуальных сведений. Своевремен�
ность представления необходимых документов по�
зволит страхователю рационально использовать его
рабочее время.

Затем в территориальных органах ПФР страхова�
тель должен провести сверку поступивших платежей

в ПФР  в течение года по страховым взносам на обя�
зательное пенсионное страхование с данными свое�
го бухгалтерского учета. Обращаю внимание, что
данные, представляемые страхователем для сверки
по поступившим страховым взносам на обязатель�
ное пенсионное страхование  в органы ПФР,  должны
быть идентичны данным УМНС. На индивидуальных
лицевых счетах учитываются суммы страховых взно�
сов, поступившие в течение календарного года, т. е.
до 31 декабря.

Далее страхователь должен встретиться с каж�
дым работающим у него гражданином, в том числе и
по договору,  и уточнить наличие страхового свиде�
тельства, его номер, фактический адрес прожива�
ния, который необходим для дальнейшего  инфор�
мирования застрахованных лиц. В случаях измене�
ния у работающих анкетных данных (Ф.И.О., даты и
места рождения), утраты страхового свидетельства
необходимо провести процедуру обмена или выдачи
дубликата свидетельства. Если работающий граж�
данин не был ранее зарегистрирован в органах ПФР
— провести его регистрацию.

Только после выполнения всех этих задач страхо�
ватель должен подходить к разнесению уплаченных
страховых взносов в индивидуальные сведения за�
страхованных лиц и представлению их в территори�
альные органы Пенсионного фонда Российской Фе�
дерации.

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД РФ РАЗЪЯСНЯЕТ

О страховых взносах 
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